

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

ANUNCIOS:

Pago anticipado.

Se suscribe en Alcoy, en la Administración calle Mercado, 44 y 43 imprenta a donde se dirigirá toda la correspondencia.

Números atrasados, 25 céntimos

REDACCION

CALLE DEL MERCADO 44 Y 43 ENTRESUELO

NÚM 1804

Pago anticipado.

Alcoy: un mes 1'50 pesetas.—Trimestre 50.—Fuera 5'25 id.—Extranjero 15 id.—Ultramar 8 id.—Recibe anuncios y reclamamos la Administración.

Números sueltos 40 céntimos

AÑO VII.

ADMINISTRACION

CALLE DEL MERCADO 44 Y 43 ENTRESUELO

ALCOY, MARTES 4 DE MARZO DE 1884.

Piano.

Hay para alquilar uno de Eradt, en buen uso y buenas condiciones.

Daran razon en la calle S. Mauro, numero 45 entresuelo.

ALCOY 4 DE MARZO DE 1884

Revista extranjera.

De nuestro servicio particular

La cuestion de Egipto; últimas noticias de Gordon y de Graham—Los franceses en el Tonkin.—Prusia y Alemania.

Desde hace mucho tiempo no ha habido que yo recuerde asunto internacional que inspire el universal cuidado ni despierte el general interes en la proporcion que lo hace la cuestion de Egipto.

Imposible es desde hace mas de un año que el cronista de politica exterior deje de comenzar sus habituales trabajos resumiendo las noticias que se reciben del norte de Africa. Por eso en estas cartas doy la preferencia á los asuntos egipcios, que por cierto no han variado de aspecto desde mi última revista.

El general Gordon continua en Kartum, saliendo como Dios le dá á entender del atoladero en que se ha metido por patriotismo y cumplimiento de las órdenes de Mr. Gladstone y lord Granville.

Un hombre en la difficilísima situacion en que él se halla no puede menos de recurrir á medios que en circunstancias diferentes merecerian las universales censuras y por eso en su afán de captarse las simpatias de los feroces habitantes de aquel pais, les ha concedido mucho mas de lo que en estricta justicia debiera hacer el representante de un pueblo civilizado. Entre esas concesiones está la autorizacion de la trata de esclavos que el mismo general Gordon ha perseguido con sin igual encarnizamiento en época no muy lejana.

Algunos de sus compatriotas y la opinion pública en varias potencias europeas protestan enérgicamente contra el proceder del general

británico con falta de lógioa á mi entender. Porque si lo que en primer término se necesita es dominar la situacion en el Sudan, en beneficio de todos, poco importa que Gordon haya recurrido á ciertos medios que él mas que nadie quisiera de seguro no emplear.

Los ingleses que lo critican no debieran al mismo tiempo pedir á voz en cuello que se restablezca á todo trance la autoridad del jedive y el prestigio de Inglaterra en aquellas regiones. Los extranjeros que lo censuran no debieran simultáneamente decir en todos tonos que al Reino Unido compete la solucion del problema planteado por las victorias del mahdí.

A quien tanto se la exige bueno es dejarle libertad absoluta de accion.

Asi y todo, si con las extremadas concesiones de Gordon no se consigue lo que se desea ¿que sucederia empleando solo el rigor y haciendo alarde de cierto puritanismo?

Que no se consigue lo que todos desean, lo demuestran evidentemente las últimas noticias de Egipto.

La defensa de Suakin está asegurada dice el almirante inglés que manda la escuadra del Mar Rojo; Sannaar reina tranquilidad y no corre peligro la guarnicion; asegura el general Gordon que algunas tribus amigas de Inglaterra han ofrecido á este ayudarle con 5000 hombres, pero en cambio estos auxilios no inspiran confianza á nadie, y los soldados negros que esperan en Suakin la órden de embarque para Trinkitat se hallan tan desmoralizados y de tal modo lo demuestran, que ha sido necesario suspender la marcha porque su llegada á este último punto empieza á considerarse mas un peligro que una ventaja. El general Graham, si el telégrafo no nos ha engañado ayer ha conseguido derrotar á los sudaneses y es posible que esta primera victoria, si se confirma haga variar un tanto el aspecto de la situacion.

Los franceses en el Tonkin son mas afortunados que en Egipto sus vecinos.

Las últimas noticias del general en jefe de las tropas en el Tonkin, dicen que terminada la concentracion de las fuerzas está haciendo

la del interior y tan pronto como esté terminada, comenzarán las operaciones en toda regla contra Bac Ninh. Cuando esto suceda el triunfo de las armas francesas es inminente y el pais vecino se hallará en condiciones de imponer su voluntad en punto á sus justas exigencias á los chinos en lo que se refiere á los derechos de Francia en el Tonkin.

En los círculos diplomáticos de Europa se habla mucho estos dias del viaje del principe Dolgourieki á Friedrichsrué. En Austria que es donde mas preocupa, la mayor parte de los periódicos consideran el viaje del representante militar del czar como una prueba nueva de la amistad estrechísima de Alemania y Rusia. Esos periódicos en general no parecen ver con inquietud esos manejos aunque se desconfia mucho de que puede ser sincera.

A. de L.

Madrid 2 Marzo 1884

Como vive el Papa.

De una carta de Roma, publicada por el «Figaro», tomamos la siguiente descripción de la vida que habitualmente hace Su Santidad Leon XIII.

El Papa se levanta todos los dias á las seis y media de la mañana, y es ayudado á vestirse por un criado, nacido, como él, en Carpineto y llamado Centra.

Leon XIII dice misa inmediatamente en su capilla particular y oye una segunda, despues de la cual se desayuna con café y leche solamente. Hecho esto, despacha con sus secretarios, monseñor Bocali y Laurenzi, que le informan de lo sucedido y le dan cuenta de lo mas interesante de la correspondencia.

Despues, Su Santidad recibe al cardenal Jacobini, secretario de Estado, y en seguida despacha con los miembros del Sagrado Colegio.

A la una el Papa almuerza, tomando sopa de arroz, un frito, carne asada, y bebe vino de Burdeos que le mandan las religiosas de un convento establecido en el departamento de la Gironda.

Despues de esta comida Leon XIII duerme durante una hora ó media, segun antigua costumbre, y como compensacion de los largos insomnios que padecen.

Luego pasea el Papa por las galerias ó los jardines del Vaticano; segun el tiempo es malo ó apacible.

A la vuelta, dá audiencia á varios obispos que van á Roma *ad limina*; ó bien recibe algunas personas de la aristocracia romana, de aquella que permaneció fiel á la Santa Sede.

Al dar las diez de la noche el Papa se retira á su habitacion, donde permanece solo y encerrado hasta las once y media; sin duda rezando ó meditando, pues nadie sabe mas sino que hay luz.

Leon XIII tiene gran aversion á escribir, entre otras razones, porque no quiere que sus autógrafos sirvan de pretexto á la especulacion, como sucedia en tiempo de Pio IX.

El último crimen nihilista.

Cuando la policia rusa buscaba aun las huellas de los asesinos del coronel Sudeskire, una nueva venganza de los nihilistas ha puesto de manifiesto cuán alerta viven contra la persecucion de que son objeto.

Esta vez la victima ha sido un pelaco que pertenecia al comité nihilista de Karkoff, ganado por la policia para espiar todas las maniobras de los conjurados.

Saveloff, que asi se llamaba, era un obrero que ingresó en las asociaciones revolucionarias hace poco tiempo. No conocia, por tanto, ninguno de los secretos de su organizacion interior, pero asistia á las juntas de Karkoff, trataba á sus compañeros, se enteraba de los acuerdos que se adoptaban, y era, en suma, bastante útil para que la policia utilizara sus servicios.

Cuando el coronel Sudeskire visitó la poblacion para estudiar y perseguir la asociacion nihilista, avistóse con Saveloff que desde entonces quedó al servicio de la policia y empezó denunciando la complicidad de muchas personas, sobre las que ni remotamente habian recaído sospechas.

Antes de morir el coronel Sudeskire, los nihilistas sospecharon la traicion del polaco, y sin dejar de citarle á sus juntas, sin darle á entender nada que pudiera prevenirle, le expusieron hasta convencerse de que era en efecto un espiá. Hecho este descubrimiento, los nihilistas decretaron la muerte de Saveloff, pero atentos á

LA MUERTA EN VIDA

622

—Julia! exclamó el marqués, ¿qué tenéis?

La jóven trató de balbucear una respuesta, más no pudo. Apóyese (una mano sobre el corazon, como para indicar que el mal procedia de allí; sus párpados se cerraron, y sin el auxilio del marqués, que se apresuró á cogerla por la cintura, hubiera caido sobre el empedrado pavimento.

—Es preciso rociarle el rostro con agua fresca, dijo la vieja; voy á traerla.

—Es inútil, repuso Saint Maixent. Tomad de la brida mi caballo, conducidle al cobertizo, donde le dejareis atado; y no os cuideis de esta jóven.

Sin responder una palabra, sin hacer una objecion, la centanaria obedeció pasivamente, recibió de manos del marqués la brida de *Kebir* y salió de la casa.

Julia, casi inanimada, pesaba como un cuerpo sin vida en los brazos de Saint Maixent. Este último sacó de uno de sus bolsillos un frasquito de cristal llano de un liquido rojo y trasparente, lo destapó á hizo aspirar su contenido á la jóven, que se estremeció ligeramente, sonrió como si experimentase una sensacion deliciosa, y perdió el conocimiento por completo. Sin duda el caballero tenia previsto este resultado, pues no pareció extrañarlo. Con una mano tomó la lámpara, y, sosteniendo con la otra el leve peso de Julia, subió la escalera que conducia al piso principal.

LA MUERTA EN VIDA

621

su tez apergaminada y surcada por infinitas arrugas. Unos espejuelos con cerco de alambre cabalgaban sobre su nariz y ocultaban en parte sus ojos. En suma, aquella aparicion mas bien inspiraba estrañeza que miedo ó repugnancia.

—¿Dónde está Simona? preguntó el marqués con tono brusco despues de un momento de exámen.

—Simona ha tenido que ausentarse, señor marqués, replicó la centanaria; pero no os impacientéis... pues no tardará en volver. Cuando llamásteis hace poco creí que era ella. De un momento á otro llegará... y mientras tanto yo la sustituyo en lo posible; podeis fiaros de mí completamente.

—¿Quién sois, pues?

—Soy la mejor amiga de Simona. La pobre no tiene secretos para mí; no me oculta nada, absolutamente nada, como tampoco á Francisca Arzae.

Lo centanaria se interrumpió, y, señalando á Julia, preguntó:

—Pero ¿qué es eso? ¿qué tiene esta hermosa niña? parece que se vá á desmayar.

El marqués miró á su compañera y vio que en efecto estaba muy pálida y parecia próxima á caer. La reaccion de las emociones que la jóven acababa de experimentar se hacia sentir con violencia, y, al cesarle la sobreexcitacion pasajera de sus nervios, su debilidad se habia convertido en absoluta postracion.

Las rosas de Saint Maixent.

Poco despues el caballo árabe, con su doble carga que apenas parecia sentir, se internó en el bosque de Ebreuil. En aquel sitio las ramas entrelazadas de los árboles no dejaban penetrar ni el mas tenue rayo de luz, y las tinieblas eran tan densas que casi confundian un secreto pavor.

Saint Maixent alojó á la brida de *Kebir*, que redobló su celeridad. Julia, asida con ambas manos á las crines del fogoso corcel, se sentia dominada por un vértigo no exento de miedo. Preguntábase á pesar suyo si aquel sombrío ginete, que la arrebatava á través de la oscuridad en una fantástica carrera, seria verdaderamente una criatura humana. Decíase por lo bajo que con su falta habia entregado su alma al demonio, y que tal vez iban á abrirse ante ella las horribidas profundidades de un desconocido infierno. Los saltos de *Kebir*, se sucedian cada vez mas violentos y

mayor urgencia de destruir al coronel Sudekire cuya persecucion era cada dia mas ruda, aplazaron la ejecucion de aquella sentencia para cuando hubieran dado muerte al emisario de la policia rusa.

Al dia siguiente de morir el coronel bajo el puñal de los nihilistas, citaron éstos Saveloff á una junta, cuya orden del dia era acordar los medios de asesinar al jefe de la policia de Karkoff.

Acudió á ella Saveloff, y sus compañeros le recibieron, como nunca, cariñosos. Apenas abrió se la sesion, el presidente leyó con voz sonora la sentencia condenando á muerte al traidor. El decreto era breve, y venia á decir: «Nuestros perseguidores nos envian espías para que les ayuden á exterminarlos; nosotros se los devolvemos con la muerte, para enseñanza de los nuevos espías.»

Cuando Saveloff oyó el decreto que le condenaba, lejos de intimidarse intentó resistir y vender; cuando menos, su vida a precio de algunas otras; pero tan rápido como fué un movimiento que hizo para valerse del revólver que llevaba en su pecho, fué tambien un golpe con una barra de hierro que descargaron sobre su cabeza dos asociados, que detrás de él aguardaban la lectura del decreto de muerte para ejecutarlo.

Cayó en tierra el cadáver de Saveloff, y ante él pronunció el presidente una arenga para recordar á los presentes que los revolucionarios rusos no olvidan que la traicion puede abrigarse en su seno, y cuando la descubren, en su mismo seno la destruyen.

Qué ha sido del cadáver de Saveloff, se ignora por completo, por mas que las pesquisas de la policia, ayudadas por las revelaciones que aquél hizo, hayan sido y siguen siendo muy activas, habiéndose hecho numerosas prisiones, que ninguna luz hasta ahora arrojan sobre quienes sean los asesinos de Saveloff y donde permanece oculto su cuerpo.

Noticias é intereses

locales y regionales

Habiendo vuelto á Bañeras el comisionado investigador que el gobernador civil de la provincia envió á dicho pueblo, se nos dice, sin que garanticemos la noticia, que al presentarle las cuentas de la Administracion de consumos, el primer documento que se le exhibió fué el recibo por adeudo de un cerdo cuyos derechos aun no habla pagado dicho delegado.

De ser cierto el hecho, no deja de ser chocante eso de enviar á los pueblos comisionados que son á la vez deudores al erario municipal.

Pero, en fin, cada cual tiene su modo de matar pulgas.

En el «Boletín oficial» del dia 1.º del corriente se publica la siguiente circular del gobierno civil:

«En uso de las atribuciones que me confiere el art. 61 de la ley provincial vigente, convoco á sesion extraordinaria á la Excm. Diputacion provincial, que tendrá lugar el dia 10 de Marzo próximo á las tres horas de la tarde, en su palacio, con el objeto de dar cuenta de:

1.º De la Real orden de 12 del corriente por la que se suspende en el ejercicio de sus cargos á 13 Diputados provinciales.

2.º De otra Real orden fecha de ayer, por la que se nombran los que interinamente han de reemplazar á los 13 diputados suspensos, dando posesion á los mismos.

Tambien se ocupará la Diputacion en dicha sesion de los asuntos siguientes:

1.º De la eleccion de Presidente de la Diputacion y Vicepresidente de la Comision permanente, por haber sido suspensos los Diputados que desempeñaban dichos cargos.

2.º De la distribucion de los 13 Diputados interinos entre los diferentes turnos en que se halla dividida la Diputacion.

Alicante 29 de Febrero de 1884.—El Gobernador, «José Lopez Guijarro.»

Asegura un periódico de Valencia, que el gobernador de aquella provincia, señor Botella, se presentará candidato en las próximas elecciones por uno de los distritos de esta provincia de Alicante.

Dice «El Martes» de Orihuela:

«Se nos ha asegurado por personas que deben estar bien informadas, que á la empresa constructora de nuestro ferro carril, se le han concedido dos meses de prórroga para la entrega de la via.»

Por real orden del Ministerio de Hacienda, ha sido nombrado Administrador de Contribuciones y Rentas de esta provincia D. Manuel José Sanchez, en reemplazo de don Francisco de Borja Posada, que falleció en el mes anterior.

Leemos en «El Mercantil Valenciano»:

«En el expres vino ayer de Barcelona el Sr. Santonja, conde de Buñel, director del ferro carril de Alcudia á Villena y Alcoy.»

Dice «El Eco de la Provincia» que por el jefe de la Guardia civil de la comandancia de Alicante se ha manifestado que no existe antecedente alguno respecto al atropello de que han dado cuenta algunos periódicos cometido con una mujer en el término de Rojales.

Han sido nombrados:

Agentes de primera clase del Cuerpo de orden público de esta provincia D. Joaquín Sanz y D. José Carbonell.

De tercera clase D. José Tercero Sanat.

Alcaide de la cárcel de Orihuela, D. Antonio Lobarda, en reemplazo de don Fidel Peñalver.

Peaton conductor de la correspondencia de Pego á Forña, D. Francisco Costa Alsina.

Id. de Pego á Vall de Ebo, D. Pascual Domínguez Vicens.

Id. de Cocentaina á Balones, Benimasot, Gorga, Milena y Tollos, D. Tomás Calvo y Marte, y cartero de Gorga, D. José Luis Genís y Gil.

En el próximo pasado domingo han ingresado en la Caja de Ahorros de esta ciudad pesetas 3,048 por 90 imposiciones, de las cuales son nuevas 3, y se han satisfecho pesetas 3,400'49 á solicitud de 17 imponentes. 17 de ellos por saldo.

El banderillero de la cuadrilla de Angel Pastor, Joaquín Sanz (a) «Puntero», se encuentra herido en Játiva de resultados de un botellazo que le dió un sujeto en el último baile de máscaras celebrado en aquella poblacion.

Por Real orden del ministerio de la Guerra se ha ampliado hasta 26 años la edad para presentarse á exámenes de ingreso en las academias especiales los individuos de tropa.

Es casi seguro el establecimiento en el puerto de Alicante de un dique flotante solicitado por D. Gumersindo Vilar, dados los favorables informes que en todos los centros administrativos ha obtenido.

Segun nos participan de Enguera, el Carnaval ha estado muy desanimado este año, sin duda á causa de la falta del gran número de obreros que se han ausentado en busca de trabajo en otras poblaciones, que no encuentran en Enguera, donde está paralizada la fabricación pañera.

El cura y clero de dicha villa han organizado suntuosas fiestas durante los dias del Carnaval, cantándose escogidas piezas musicales religiosas.

La Guardia civil del pueblo de Onteniente encontró en aquel término el mes pasado un billete de Banco que obra en poder del comandante del puesto, á la disposicion de su legitimo dueño.

Ha sido aprobado por la seccion de Fomento de la provincia, de Valencia, los aprovechamientos de pastos y leñas bajas de los montes públicos de Onteniente, por reparto vecinal, segun lo tenia pedido el ayuntamiento de aquel pueblo.

No de bibles estamos en Marzo. Los cambios del tiempo se suceden que es un primor. Tan pronto llueve como sale el sol y á una temperatura benigna reemplaza un frio de invierno.

La salud pública pagará las consecuencias de tales variaciones.

Han presentado las dimisiones de sus cargos, trece señores concejales del ayuntamiento de Villena.

Estas dimisiones parece obedecen á la presencia de cierto delegado que el gobernador de Alicante envió el jueves último á examinar las cuentas de aquel municipio.

Entre la multitud de plazas de médicos de baños que se hallan vacantes, figuran en esta provincia la del establecimiento de Nuestra Señora de Orito, al que concurrieron el año pasado 148 enfermos, y en la provincia de Valencia, los de Chuiilla, con 182 enfermos; Santa Ana, con 304, y Siete Aguas, con 96.

Nuestro distinguido comprovinciano D. Eleuterio Maisonnave, exmiembro de la Gobernacion de la republica, presenta su candidatura de diputado á Cortes por la circunscripcion de Alicante en frente del candidato izquierdista designado por el Directorio Sr. Pacheco.

Es posible tambien que intente sostener su candidatura otro izquierdista, el Sr. Fernandez (don Lorenzo.)

El estreno de la obra de Leopoldo Cano «La Pastonaria», verificado el domingo en Alicante, obtuvo un éxito ruidosísimo.

Durante la semana próxima pasada, fueron sacrificados en el matadero de esta ciudad, con destino al consumo público, 146 machos cabrios, 55 cerdos y 1 toro, formando un total de 202 rocos.

La subasta para el suministro de papel de cédulas personales, ha sido adjudicada al acreditado industrial valenciano Sr. Layana.

Por circular que publica el «Boletín oficial» se interesa la busca y captura de Rafael Cabrera Rumbau, vecino de esta ciudad, de 17 años, fugado de la casa paterna.

El domingo reanundaronse en el Teatro principal las funciones lirico dramáticas á beneficio de la Casa de Desamparados en constrccion y pobres de solemnidad.

El teatro se vió bastante desanimado, ignoramos por que causa, pues no es de suponer que los alcoyanos se hayan cansado de contribuir á los beneficos propósitos que animan á los jóvenes que actuan en nuestro coliseo.

mas impetuoso, aumentando el terror de Julia y su estraña admiracion. De repente, por un brusco movimiento, Saint Maixent detuvo su caballo. Oíase el murmurio de un arroyo, y á la izquierda, en el borde del camino, se dibujaba vagamente una sombra. Era la casa solitaria. Un tenue rayo de luz que se deslizaba á través de los vidrios de una ventana indicaba que, á pesar de lo avanzado de la hora, alguien velaba en aquella vivienda.

—Hemos llegado, dijo Saint Maixent.

—¿Es aqui donde nos van á casar? preguntó la jóven hondamente impresionada por el estraño y desolado aspecto de aquel sitio.

—No, amada Julia, replicó Saint Maixent; pero en esta casa pasareis la noche en compañía de una honrada mujer en quien tengo entera confianza. Mientras vos tomáis un poco de descanso, voyiré á avisar al sacerdote de quien os he hablado, y, al amanecer, os conduciré á la abadía de la Chaise Dieu, que está aquí cerca, donde recibiremos la bendiccion nupcial.

Al oír aquellas palabras, Julia sintió desaparecer como por encanto el peso que la abrumaba desde el instante en que habla abandonado la casa de su padre. y ya solo pensó en su amor y en su dicha, echándose en cara como otros tantos crimenes sus dudas, sus temores y sus angustias.

Entretanto, Saint Maixent se habia apeado, y,

cogiendo á la jóven en brazos, la depositó en el suelo, enseguida, sin soltar la brida de Kadir, se aproximó á la casa solitaria y llamó dando tres golpes en la puerta. Una voz temblona, y que le pareció desconocida, preguntó:

—¿Quién llama á estas horas?

—Yo, el amo, repuso el caballero.

—El amo, pronto se dice; pero una sola persona tiene derecho á ese título, repuso la misma voz.

—Yo soy esa persona.

—Entonces, ¿cómo os llamis?

—El marqués de Saint Maixent.

—Bueno... Aguardad un poco, señor marqués, voy á abrir.

La sorpresa de nuestro héroe tocaba á su cúlmo. Era indudable que la voz que acababa de hablar no era la de Simona. ¿Por qué, pues, habia abandonado su puesto la ex adivina y á quien habia dejado para reemplazarla?

Al hacerse Saint Maixent estas preguntas se abrió la puerta y susel umbral apareció una vieja de aspecto singular, con una lámpara en la mano. Aquella vieja, que parecia encorvada por el peso de un siglo, padecia un temblor casi continuo. Su cabeza vacilaba insegura. Un gran pañuelo encarnado, sujeto con un nudo sobre la frente y suelto por detrás, cubria enteramente sus cabellos y hacia parecer mas livida y mas amarillenta

Hemos dicho que este piso constaba de dos piezas. Una era de medianas dimensiones y la otra muy pequeña. En esta última entró Saint Maixent y depositó á la jóven sobre un lecho que allí se veía.

Disponiase ya á salir, cuando se quedó estático y asombrado al ver entrar en la habitacion contigua á la vieja que parecia haber crecido de modo sorprendente. Andaba ahora derecha, su cabeza, envuelta en los flotantes pliegues del pañuelo, no temblaba, y si bien su semblante permanecia livido y surcado de arrugas, su porte era el de una jóven, su actitud firme y decidida y sus ojos brillaban bajo sus espejuelos.

—¿Qué quiere decir esto? preguntó Saint Maixent.

—Esto quiere decir, señor marqués, que la señora de Rahon no podrá reconocermes, puesto que vos mismo os habeis dejado engañar, repuso una voz que nada tenia de trémula.

—¿Simona Raymond! murmuró el caballero estupefacto.

—La misma; ¿qué os parece la metamorfosis?

—¿Caramba, querida mia! exclamó el marqués inclinandose, sois una mujer muy hábil, y el que cuenta con vuestro auxilio puede tener el triunfo por seguro.

—¿Esa jóven?... preguntó Simona señalando el lecho.

